

ろうさいニュース

独立行政法人 労働者健康福祉機構
浜松労災病院

■新任医師紹介

消化器科部長 伊熊睦博



地域間、病院間、或いは病院内での診療科ごとの質的・量的なマンパワー「格差」は、現代の地域医療の大きな問題点であり、浜松市・静岡県に限らず国全体でみても、多くの地区・施設で直面している課題です。浜松労災病院でも、市内他施設に比較しても秀れた能力を保っている部門と、「見劣りする」部門が生じています。当院の消化器内科は、嘗ては多くのスタッフを擁し、県西部地区でも有数の優れた治療手技を持つ診療グループを形成していましたが、様々な事情により過去数年間スタッフの減少に悩まされ、残念ながら診療の大幅な「縮小」に至っています。

本年度の消化器内科診療は、四月より赴任しました常勤一名(私)と週に数名の非常勤医師応援でスタートしています。非常勤には、近隣ご開業の先生、関東・近畿からの新幹線での来浜組、育児中のDr等が、この地区、この病院の消化器診療を何とかサポートしたいという御厚意で応援にあたって下さっています。この状況に於いては、大規模施設と同様の診療サービスの提供には無理がありますが、地域の医療体制の一翼として必要不可欠な消化器内科診療の維持が出来ればと考えています。幸いにして、浜松医大病院を含めた市内施設との連携体制は整っています。また、力量を有する当院外科のスタッフの強い応援も得て、急性腹症等への対応も含め、地域医療或いは浜松市全体の救急診療に欠けることの無き様、努めて参ります。

薬物療法の進歩や、内視鏡等を用いた様々な治療手技の発展は、消化器疾患の診療を大きく変えています。一方、社会の高齢化、食を含めた生活環境の西欧化は様々な疾病構造の変化を消化器領域にも齎しています。暫く前には、消化器癌の患者さんの多くは病院でお亡くなりになることが殆どでしたが、近年は診療所先生方のご尽力もあり、相当数の方がご自宅等で最期の良い時間を過ごされることも可能となっています。限られた医療資源の適切な配分は、これから医療の大きな課題と考えます。こうした状況では、病診(病院-診療所間)のみならず、「病-病」「診-診」等の更なる連携体制の構築が求められていると考えます。先生方と密接な連携体制を作ることで、地域の信頼を得る医療の提供に繋がればと考えます。今後とも、ご指導ご協力を賜りたく、宜しくお願い申し上げます。

尚、当院外科は消化器・乳腺部門共に精鋭スタッフが充実しています。手術適応の患者様に就きましては、これまで同様に広く御紹介の程、賜ります様宜しくお願い申し上げます。

■仙台若林地区災害医療派遣報告

救急部部長 中山威知郎

4月4日から4月7日にかけて主任薬剤師長嶋一泰、外来師長補佐鈴木久美子、医事課長松元祐至の合計4名で仙台若林地区の災害医療派遣へ参加してまいりました。

仙台は自動車専用道路が堤防の役割をし、仙台市内の被害はさほどではありません。ライフラインも復旧し、我々が到着した日からガソリン十分に供給されるようになりました。そのため市内は大渋滞をひきおこしていました。ガスの復旧率が40%程度でしたが、電気、水道は問題ありませんでした。

被災された方は荒波地区の方たちだけで2,000人ほどが市内にある避難所での生活を余儀なくされています。物資は十分に供給され、食事も十分に供給されています。避難された方は昼間は仕事に出かけ、夜は避難所にもどる形の生活をしています。また家が使える人は家の片付けに追われています。したがって昼間はご老人ばかりが避難所に残っています。

そのなかで我々の仕事は避難された方の健康管理ということになります。不眠、(夜、寝られない)、鼻炎、風邪、インフルエンザなど症状が主訴でした。インフルエンザはそれまでの先生方の管理が良く、高熱でインフルエンザが疑われた患者は他の部屋へ隔離され、感染予防については十分に管理されていました。

若林地区は比較的安定はしているので他の医療機関からの派遣の先生方は移動されており、いまだ2,000人の避難所生活をしている方々の健康管理はすべて労災病院が担っている状態です。今後仮設住宅ができれば少しずつ移動され、避難所生活の方たちが減少していくはずですが、いまだ仮設住宅が全く建設されておらず、しばらくは現在の状態が継続するものとおもわれます。従って、労災病院の派遣もしばらくは継続していく必要があると思います。

災害派遣は怖いイメージがあると思いますが次の被災者は、我々かも知れません。求められている限り応える必要があると思います。残っている方のご協力がないと派遣には参加できません。皆様のさらなるご支援をよろしくお願いいたします。

災害医療派遣報告会を下記のとおり開催いたしますのでご参加ください。

日 時 5月12日(木) 18:00~

場 所 浜松労災病院 6階大会議室



区役所職員との打合せ

診療科からのお知らせ

耳鼻科(変更) 5月10日より火曜日は午後 診療になりました。受付時間(13:00~15:30)

総合内科 火・水・木曜日の受付時間(8:15~10:30)までとなっております。